

CONFERENCE DE PRESSE
De Mike JOCKTANE sur
Le Processus Électoral au Gabon

Libreville, le 11 mai 2022

PROPOS LIMINAIRE

Mesdames et Messieurs de la presse,

Distingués invités,

Je vous remercie de prendre part à cette conférence de presse au cours de laquelle je souhaite évoquer un sujet fondamental pour l'avenir de notre pays, à savoir le processus électoral, car comme vous le savez, à cause des élections présidentielles, législatives et locales qui s'y dérouleront, 2023 sera une année charnière.

Avant toute chose, permettez-moi de me présenter. Je suis Mike JOCKTANE, président-leader du parti Gabon Nouveau et gabonais résolument engagé pour la défense des droits de nos concitoyens et le développement de notre nation.

Dans le même temps, depuis plus de 30 ans, en tant qu'évêque, je suis au quotidien témoin et confident des difficultés économiques et sociales auxquelles mes compatriotes sont confrontés. J'ai toujours œuvré avec foi et probité pour répondre aux besoins de mes frères et sœurs gabonais.

C'est avec cette même foi et cette même probité que j'ai décidé de me présenter aux élections présidentielles pour défendre les intérêts de tous les gabonais et de toutes les gabonaises.

Je suis profondément attaché aux valeurs de la République, et à quelques mois des élections de 2023, il me semble essentiel de réformer notre système électoral pour que ces échéances déterminantes se déroulent dans la paix et dans le respect des règles démocratiques.

Au préalable, nous avons tous conscience de l'état actuel de notre pays et nous pouvons tous faire le même constat : Le Gabon est en déclin, le Gabon marche à reculons !

Sur le plan économique, un chômage endémique frappe nos concitoyens et notre pays manque cruellement d'infrastructures élémentaires notamment dans le domaine sanitaire et éducatif.

Il faut absolument réformer notre système de gouvernance pour accélérer le développement économique durable, favoriser l'investissement et la croissance de l'emploi et développer l'entrepreneuriat local en s'appuyant sur les gabonais qui sont les forces vives de la nation.

Parallèlement à ce pilier économique, il y a aussi un besoin de transformation sociale pour lutter contre l'extrême pauvreté qui se propage dans tout le pays.

Nous devons assurer un minimum vital à tous, pour que chaque gabonais et chaque gabonaise ait accès à l'eau, à l'électricité, à un système de santé performant et à un logement décent.

Pour réaliser ces transformations économiques et sociales, la première étape est de modifier notre système de gouvernance. Il est impératif de restaurer le lien de confiance absolument nécessaire entre les gabonais et leurs dirigeants. Nos concitoyens aspirent à une alternance et à un renouveau de la scène politique indispensables pour conduire notre pays sur le chemin du redressement.

Or, notre système électoral actuel ne le permet pas. Il nous faut donc le réformer pour avoir des élections libres, transparentes et crédibles.

Il est primordial que le résultat des urnes soit respecté et que le président élu au suffrage universel soit assuré d'accéder au pouvoir, afin d'éviter

un soulèvement populaire similaire à celui qui a engendré des vagues de violences et de représailles à l'issue des dernières élections présidentielles de 2016.

C'est pour cela que je souhaite, au travers de cette conférence de presse, non seulement informer les gabonais de leurs droits et devoirs, mais aussi mobiliser la communauté internationale au soutien du déroulement démocratique des élections.

Enfin, j'interpelle les plus hautes autorités du pays et l'ensemble de la classe politique afin que les réformes indispensables de notre processus électoral soient mises en œuvre rapidement.

L'élection de 2023 est une échéance déterminante pour l'avenir de notre pays et le respect de la démocratie est une valeur et une nécessité absolue qui impose que le choix des gabonais soit respecté et appliqué.

C'est pour ces raisons, que je vous sou mets aujourd'hui des propositions de réforme concrètes présentées en quatorze points.

[Lecture du document et des propositions]

1. Le Calendrier électoral
2. Le cadre juridique des élections
3. Les circonscriptions électorales
4. Les listes électorales
5. L'inscription des électeurs
6. Le Centre Gabonais des Élections (CGE)
7. La campagne électorale
8. Le financement de la campagne
9. L'éducation des électeurs
10. Les bureaux de vote
11. Le vote et le dépouillement
12. Les résultats électoraux
13. Le contentieux électoral
14. Les missions d'observation des élections

[A la fin de la présentation]

Je suis certain que le respect et une application stricte de ces quelques propositions sera salubre pour le déroulement de cette élection présidentielle cruciale.

Maintenant, servons le Gabon !

Je vous remercie !